

Bolos

La cuatreada se reinventa

La asamblea de la Federación territorial aprueba cambiar el formato de los Campeonatos de Asturias por equipos e individual

Lucas BLANCO
OVIEDO

Los bolos en su modalidad de cuatreada sufrirán este año una pequeña revolución en lo que a los Campeonatos de Asturias se refiere. La Federación Asturiana de Bolos aprobó en su última asamblea ordinaria de la modalidad modificar el formato de la Liga Asturiana de manera que la División de Honor contará este año con el doble de equipos. Un hecho que provoca una serie de ascensos en cadena en tres de las cuatro categorías.

Concretamente, los aprobado ya el pasado mes de diciembre deja División de Honor a las cuatro primeras peñas clasificadas del año pasado que fueron Villa de Noreña, El Piles A, La Juécara y Barredos, así como El Chalupu y Villa de La Sidra, que a priori habían descendido, Prau La Hueria y Riaño, que se habían ganado el ascenso y Tino El Panaderu, El Arenal, Reculta y La Venta Los Probes, que ganan una categoría de forma inesperada.

En Primera se mantienen Sotrandio, El Biche, Ateneo Obrero y El Batán, además de Magdalena y Turonesa A, pese a ocupar el año pasado puestos de descenso. Junto a ellos estarán los finalistas de Segunda en 2014, Santiago de Arenas-Tilares y Rozaes, y las peñas de Casa Santos, Lugones, Cangas de Onís y La Charca, que suben un escalón cuando no se lo esperaban.

Los participantes en la liga de Segunda Categoría de esta temporada serán Contrueces, Villa de Noreña B, Vega de Cien y Turonesa B, que se mantienen, El Piles B y El Tarteru, cuyo descenso queda anulado, Tudelano y El Berrón, que disputaron la final de Tercera el año pasado y El Horru, Belonciu, Bar La Central y Bocamina, que se ven beneficiados por la reforma.

Por último, en Tercera Categoría habrá este año, en principio, otros 17 equipos que son Casa Cuqui, La Carbayera, Casa Gaspar, Prau La Hueria B, Centro Asturiano de Gijón, Perabeles, Lieres, Morcín, Nembra Priañes, Ensidesa, La Parraguesa, Les Escuelas, Sellaño, San Martín de Collera, Nueva Chopera, La Venta Los Probes B y Manín.

Por tanto la competición se distribuirá de nuevo en cuatro categorías, aunque las tres primeras se dividirán en dos grupos y la más modesta en tres. Los dos primeros de cada grupo de División de Honor, Primera y Segunda se clasificarán para disputar las semifinales y los dos últimos descenderán. En el caso de Primera y Segunda los semifinalistas obtendrán el ascenso, mientras que en Tercera subirán los campeones de cada grupo y el mejor segundo, que a su vez jugarán semifinales para pelear por el título.

Por otro lado, también se producirán cambios en el Campeonato de Asturias individual de Primera Categoría. Los 34 jugadores actua-



Los premiados en el Campeonato de Asturias de División de Honor. | L. BLANCO



Berto Faya y Luisín Huerta (Sotrandio), participantes en el Campeonato de Asturias por parejas de Primera. | L. BLANCO

les de la categoría pasarán a ser 32 para el año 2016. Para ello este año descenderán directamente seis jugadores frente a los cuatro de temporadas anteriores y se mantendrá el ascenso de los cuatro mejores de segura, así como la promoción de ascenso entre los jugadores que ocupen del 5.º al 8.º puesto frente a los que se clasifiquen del puesto 25.º al 28.º en las tiradas clasificatorias máxima categoría.

Estos cambios permitirán que el año que viene se pueda organizar un campeonato de Asturias que se dispute por eliminatorias directas entre los 32 jugadores de la categoría. Los 16 vencedores de la primera ronda continuarían luchando por el título y los perdedores por

no perder para evitar el descenso. Descenderían los cuatro jugadores que perdiesen tres eliminatorias consecutivas.

Por otro lado, este fin de semana se inician las eliminatorias de los Campeonatos de Asturias por parejas de Primera y Segunda Categoría, así como la fase final del de Tercera.

En Primera se juegan tres eliminatorias de la fase previa que medirán a Pedro Blanco y Manuel Palacio (El Chalupu) contra Josín Suárez y Manolín Pedrouzo (Tino El Panaderu), a Berto Fernández y Berto Menéndez (Reculta) frente a Berto Faya y Luisín Huerta (Sotrandio) y José Costales y Miguel García (Ateneo Obrero) contra Javier Pru-

neda y Guillermo Iglesias (Villa La Sidra-Titi). En Segunda serán nueve los choques de la fase previa que es la antesala de los octavos de final. Los choques serán Pedro-Guillermo (Magdalena) contra Quirós-Ovidio (Reculta), Pedro-Tino El Roxu (Contrueces) frente a Juan-Rosendo (El Biche), Atilano-Héctor (Rozaes) contra José-Joaquín (El Piles), Luis-Julio (Casa Santos) frente a Eloy-Chus (El Berrón), Prendes-Marcos (Barredos) contra Maxi-Villazón (La Juécara), Luis-Javi (El Chalupu) frente a José Luis y Pedro (El Horru), Nachón y Gelín (Tudelano) contra Salazar y Verónica (Villa La Sidra-Titi), Agustín y Gabi (Cangas de Onís) frente a Gerardo y Corujo (Collera) y Antonio y Miguel (Nembra) contra Moisés y Eduardo (Batán).

Por último, en Tercera Categoría se jugarán los ocho duelos de octavos de final con los siguientes enfrentamientos: Jairo-Saúl (El Berrón) contra Marino-Naveda (Villa de Noreña), Varilles-Chamelu (Barredos) contra Alejandro y Octavio (El Horru), Esaú-Mendi (Bocamina) contra Tomás y José Manuel (Nueva Chopera), Pepo y Jorge (Morcín) frente a Milio y César (Magdalena), Espinosa-Potencia (El Arenal) contra Nacho y Nachín (Parraguesa), Osel y Manolín (El Arenal) contra Alejandro y Redondo (El Biche), Juanchi y Antonio (La Venta Los Probes) contra Armando y Canteli (Belonciu) y José Ramón y Blas (Casa Santos) contra Javier y José (Bar La Central).

Todas las eliminatorias de las tres categorías disputarán su ida, salvo cambios de última hora, mañana por la tarde en casa de la primera pareja que figura en el enfrentamiento y la vuelta se disputará el domingo por la mañana en la boleta de la otra pareja.

Ajedrez

Los Regionales por edades entran en la fase decisiva

Víctor LLANEZA

OVIEDO

Mañana, sábado y el domingo, desde las cuatro de la tarde, viviremos las rondas quinta y sexta de los distintos Campeonatos de Asturias por edades de ajedrez en los salones del hotel La Boroña, de Gijón. En el caso del torneo sub-18 serán las dos últimas.

Con las pruebas a un paso de la conclusión, se celebran a la distancia de siete partidas, los emparejamientos más destacados van a ser:

En sub-10: Steve Badillo (4)-Eduardo Castro (4); María Joglar (3)-Aitor Siscar (3); Eloy Suárez (3)-Pablo Martín (3); Miguel Suárez (3)-Anna Montoto (2), etcétera.

En sub-12: Jonás Prado (4)-Adán Álvarez (3'5); Paula Bermúdez (3'5)-Ismael Suárez (3'5); Elena Iglesias (3)-Javier Campomanes (3); Juan Luis Fernández (2'5)-Carlos Martínez (3), etcétera.

En sub-14: Abel Carbajal (3'5)-Illán Marcilla (3'5); Óscar Poblet (3)-Álvaro López (3'5); Izán Rodríguez (3)-Carlos Gutiérrez (3); Irene Fernández (3)-Malena Domínguez (3); Mario Melón (2'5)-José Nornie-la (3), etcétera.

En sub-16: Javier F. Nieto (3)-Álvaro Álvarez (3'5); Daniel Centrón (3)-Lorena Rodríguez (3); Blanca de la Peña (3)-Juan Villemur (2'5); Andrés Presa (2'5)-José Corujo (2'5); Javier Llana (2'5)-Gines Martínez (2'5); Candela Juanes (2'5)-Luis Fernández (2), etcétera.

En sub-18: David S. Vigón (4)-Pablo Rivas (3); Pedro González (3)-Guillermo Hevia (2'5); Javier Yanes (2'5)-Sara Olivares (2'5), etcétera.

En "veteranos" los enfrentamientos serán: Luis Miguel F. Ponce (3)-Dionisio Bombín (4); Ceferino Corujo (3)-Julio R. Uría (3); Antonio M. Manzano (3)-Carlos Eloy Monge (3); Ezequiel Martínez (2'5)-Ángel Federico Resch (2'5), etcétera.

En sub-10, Steve Badillo (CTD Ciudad Naranco) y Eduardo Castro (Grupo Covadonga) lideran con cuatro triunfos. Mantienen sus opciones María Joglar, Aitor Siscar, Eloy Suárez, Pablo Martín y Miguel Suárez, con tres puntos. Veintitrés valores compiten en esta categoría.

Jonás Prado (CTD Ciudad Naranco) lidera la clasificación sub-12 en solitario con cuatro de cuatro.

En sub-14, tres jugadores comparten la cabeza con tres puntos y medio; Abel Carbajal, Illán Marcilla, del club Alfíl, y Álvaro López (Mieres del Camino), mientras que en sub-16, Álvaro Álvarez (CTD Ciudad Naranco) ha tomado una ligera ventaja sobre sus rivales en una competición muy igualada.